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3日起，本报全媒体联合济
南长途汽车总站，在车站候车
大厅内架起一台摄像机，只要
你愿意，都可以走到镜头前，拉
拉两会这些事，可以提建议、说
愿景、聊改变……两会，咱老百
姓自己的会，想说就说吧。

本报记者 范振峰

亲，济南长途车站

有摄像机在等你

本报北京3月3日讯(特派
记者 鲁超国) 3日下午，本
报联合人民网打造的“2014全
国两会报道全媒体平台”在
人民网演播厅启动，共有来
自 全 国 各 地 的 2 6 家 主 流 报
纸、5家门户网站及两家综合
平台加入。

本报全媒体报道团队共
有15位上会记者，利用报纸、
网站、微博、微信和微视等平
台，立体化报道全国两会。同
时，本报与人民网联合打造
全媒体报道平台，搭建“两会
E客厅”，两会期间，将邀请
代表、委员以及各领域的专
家、学者，就时政热点及老百
姓关心的问题进行访谈；开
通“两会热点调查”，在齐鲁
晚报网(www.qlwb.com.cn)及
人民网共同征集网友留言、
建言，联合进行网络调查等；

“代表委员们，带啥上两会”，
了解代表、委员即将带到全
国两会上的议案、提案；还有
特色栏目“名嘴说两会”，包
含《两会立波秀》(周立波 )、

《纲想说会》(郭德纲 )、《方舟
子看两会》、《昌谈两会》(蒋
昌建 )，通过人民微博，每日
点评两会热点话题等。

本报联合人民网

打造两会报道平台
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2日，全国人大代表、省卫生
和计划生育委员会副主任仇冰
玉透露了山东省“单独二孩”政
策有望于今年7月前后正式实
施。当它离得这么近的时候，你
准备好了吗……

小家庭的问题得解决：夫妻
俩达成一致没？老大同意不？老
人看孩子能承受不？经济条件允
许不？大社会的限制也别忽略：
二孩放开后，小宝宝们的医疗、
教育资源能否跟上？

齐鲁晚报微信 齐鲁晚报微视

齐鲁晚报

新浪微博

齐鲁晚报

腾讯微博

我是济南市一所小学的政教处主任，
之前也跟不少同行讨论过“单独二孩”政
策。这个政策虽然好，但正式放开后，肯定
会对教学资源产生影响，校舍、师资都不
一定跟得上。

按照国家规定标准，小学每个班不能超
过45名学生，但是济南市很多学校已经超过
这个标准了，每个班五六十个学生的学校有
不少。就拿我们学校来说，今年一年级一个
班里有56个学生。这也是没办法的事儿，孩
子到了上学的年龄，不能不让入学呀！

最近我们这些学校在整合，一些学校
已经取消了，教学资源就更加紧张。“单独
二孩”政策放开后，最多有个四年的缓冲
期，就会迎来一波生育高峰。希望政府可
以尽快出台相关配套政策，毕竟学校不是
一天就能建成的，现在就应该开始规划，
特别是幼儿教育和小学教育，无论是公立
学校还是私立学校，都应该考虑扩容，保
障适龄儿童及时入学。

教室已经“吃撑”了

得提前出扩容政策
小学老师 王素琴
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我我不不要要小小弟弟弟弟！！

网友都有这样一个感
觉，现在“熊孩子”懂得太
多，已经不是一根棒棒糖就
能糊弄的了，对于家里突然
要多出一个新生命，他们是
怎么看的呢？笔者表姐家已
经有了个千金，总觉得儿女
双全才是人生乐事，便探4

岁女儿的口风，谁知宝贝大
发脾气，“我不要小弟弟！”
表姐只能暂缓二孩计划。

奶奶奶奶没没力力气气带带啦啦

对于大多数家庭来
说，小两口都要上班，照
顾孩子的重任自然而然
就压到了双方父母身上，
虽然几代同堂、子孙绕膝
确实很让人羡慕，但是父
母年纪渐大，还能不能有
足够的精力去照顾孩子，
他们的想法你们考虑过
吗？

在这个物价飞涨的时
代，两个孩子吃奶粉、换尿
布、上学都得花钱，此时才
能真正体会到什么叫“有
一种痛是钱还没挣到手，
就被孩子花掉了”。钱包的
厚度是否足以承担两个孩
子的重量，你想好了吗？

哦对了，医院产科床
位的利用率已经趋于饱
和，总不能拍拍九个月的
肚子跟孩子说，宝贝别急，
我们预约的床位下下个月
就能住上啦。

钱钱包包你你肿肿么么了了！！

我是一名产科医生，对山东“单独二
孩”的政策要落地有一些担心。因为今年
是马年，很多人喜欢生马宝宝，从年初开
始，我们就已经很忙了。

我们产科总共36张病床，最多还能弄十几
张加床，不少孕妇想来住但是没地方。孕妇
特别多的时候，我们经常会跟妇科合作，如
果他们那边有床位，就住到那边去。等到“单
独二孩”政策再放开，病床压力就更大了。现
在我们也在跟医院协调，希望能够增加一个
产科病房。

不只是病床少，我们医护人员也在超负
荷运转。就拿助产师来说，并不是短期内就
能培养出来的，需要积累很多经验，有很强
的责任心，还要承担很大的风险。

总的来说，我觉得这个政策是好事
儿，但是建议打算生二孩的夫妇，做好自
己的个人规划，不要政策一放开就扎堆生
孩子，否则无论是产检、生产还是以后孩
子入学都有很大麻烦。

二孩啊你慢点儿来

医生阿姨承受不来
产科医生 田敬霞
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